



EXIGE SRE ÉTICA, NO 'RECEPCIÓN FRÍVOLA'

Tras el escándalo por la boda del ex Jefe de la Oficina de la Cancillería, Martín Borrego Lorente, en el Museo Nacional de Arte (Munal), el actual Secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, exigió ética diplomática a los funcionarios.

"Me tengo que referir necesariamente durante unos minutos a la ética de la diplomacia y de las y los diplomáticos (...) a la ética como compromiso ineludible del servicio público. A la ética rigurosa como contrapeso de la diplomacia que se agota en el elogio inmerecido y en la recepción frívola", dijo ayer durante la ceremonia por el 50 aniversario del Instituto Matías Romero.

PÁGINA 5





Se pronuncia Canciller tras controversia por boda en el Munal

Piden actuar ético a los diplomáticos

Urge De la Fuente personal 'dispuesto' ante la llegada de Donald Trump

REFORMA / STAFF

El Secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, exigió al cuerpo diplomático mexicano que la ética guíe su actuar y evalúe sus funciones.

En medio de la polémica por el uso de un inmueble público para una ceremonia privada —hecho que tiene bajo investigación al ex Jefe de la Oficina de la Cancillería, Martín Borrego Llorente—, el Canciller dedicó una amplia reflexión a la ética, como una obligación del cuerpo diplomático mexicano.

Sus palabras fueron pronunciadas durante la ceremonia por el 50 aniversario del Instituto Matías Romero, que es el centro de formación de los diplomáticos mexicanos desde 1974.

“Me tengo que referir necesariamente durante unos minutos a la ética de la diplomacia y de las y los diplomáticos. A la ética como marco filosófico de nuestra conducta individual y colectiva. A la ética como un imperativo de la autoridad y de la verdadera competencia en el quehacer diplomático.

“A la ética como compromiso ineludible del servicio público. A la ética como mecanismo de evaluación para la promoción y para la permanencia en el servicio diplomático. La ética rigurosa

como contrapeso de la diplomacia que se agota en el elogio inmerecido y en la recepción frívola”, dijo el Canciller.

Durante su mensaje, pronosticó que la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos planteará un reto a las redes consulares de México en ese País.

Consideró necesario contar con personal dispuesto a brindar asistencia a los conacionales en Estados Unidos que así lo requieran.

“Es fundamental que nuestras representaciones en el exterior cuenten con las herramientas y con los conocimientos necesarios pa-



ra atender eficazmente a las y los mexicanos que residen fuera de nuestras fronteras, y para promover los intereses de nuestro País, los verdaderos intereses de nuestro País en el ámbito internacional.

“Serán tiempos para la mejor diplomacia consular de México que seamos capaces de desplegar. Por eso, resulta imperativo incluir como prioridad las tareas inaplazables de protección de las y los mexicanos en el exterior y, en particular, en los Estados Unidos, y fortalecer todos los mecanismos de apoyo y asistencia consular de los que seamos capaces”, destacó el Canciller.

Añadió que se necesitan más esfuerzos para implementar tantos mecanismos de apoyo y asistencia consu-

lar como le sea posible al País.

El pasado lunes, la Cancillería emitió una tarjeta informativa sobre la apertura del procedimiento administrativo contra Martín Borrego por presuntamente haber utilizado el Museo Nacional de Arte (Munal) para festejar su boda cuando laboraba en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El portal Latinus dio a conocer que el pasado 4 de octubre Martín Borrego fingió la organización de un evento diplomático —la celebración del 89 aniversario de las relaciones diplomáticas entre México y Rumania—, para hacer uso del Munal y celebrar su boda.

El pasado martes, Martín Borrego presentó su renuncia junto a una disculpa pública.